
Finanzausschuss       Bestensee, den 08.02.2011 
 
NIEDERSCHRIFT 
der öffentlichen FA-Sitzung am 17.01.2011 im Gemeindesaal, Eichhornstr. 4-5 
 
Beginn: 19:00 Uhr      Ende:  ca. 20:00 Uhr 
 

• Anwesenheit: Herr Stenglein und Herr Weßlau fehlen unentschuldigt 
• Protokoll: keine Anfragen oder Beanstandungen zum Protokoll der letzten  

   Sitzung, damit bestätigt 
• Tagesordnung: keine Änderungen zur Tagesordnung, damit ist die vorliegende  
•    Tagesordnung bestätigt 

 
TOP 1: Allgemeine Informationen zum Jahresabschluss 2010 

• Frau Köppen informiert, dass der Abschluss für das HH-Jahr 2010 fertig gestellt ist 
und nach Ausdruck an die Fraktionsvorsitzenden verschickt wird. 

• Frau Köppen gibt ein paar wesentliche Informationen über den Verlauf des HH-Jahres 
2010 

o weniger Einnahmen(255T€) im VWH als geplant, davon 180T€ 
Gewerbesteuerreinnahmen weniger. 

o Ausgleich war wegen geringerer Ausgaben möglich. Diese ergaben sich 
insbesondere bei den Personalkosten, den Bewirtschaftungskosten, wegen 
geringer ausgefallener Gewerbesteuerumlage und geringerer Kreisumlage. 

o es konnten 235T€ dem VMH zugeführt werden. 
o die Zinserträge konnten auch im HH-Jahr 2010 weiter verbessert werden. 
o zum Jahresende standen  Kasseneinnahmereste von 90 T€ 
o die Kreditbelastung der Gemeinde hat sich weiter positiv entwickelt. Der 

momentane Schuldenstand pro Einwohner beträgt ca.100€. 
o zum VMH gab Frau Koeppen folgende Informationen: 

� Die eingestellten Gelder für den Radweg nach Gallun sind für die 
Gemeinde  Durchlaufposten, 2010 fanden keine Baumaßnahmen statt 

� die Zahlungen für den erfolgten Ausbau der Thälmannstr. Depotstr. 
Freiligrathstr. und Weinbergstr. sind planmäßig erfolgt. Die Beiträge 
sind noch nicht vollständig gezahlt, es gibt Kasseneinnahmereste. 

� Der Haushaltsausgabenrest für den Bahnübergang Thälmannstr. wurde 
abgeschrieben. 

� Aus der Rücklage mussten nur 146 T€ statt der im Nachtrags-HH 
geplanten 660T€ zum Ausgleich des HH entnommen werden. 

� Der Iststand der Rücklage beträgt 1,2 Mill€. Diese Summe wird aber 
nur zum Teil noch im doppischen Haushalt ab 2011 auftauchen. 

• Die Mitglieder des FA nehmen die Informationen zur Kenntnis. Weitergehende 
Fragen werden nicht gestellt. 

TOP 2:  Allgemeine Informationen zur Doppikumstellung 
• Frau Köppen gibt einen kurzen Überblick über den Stand der Umsetzung: 

o Personalkosten zum 03.01.11 problemlos umgestellt 
o der tägliche Zahlungsverkehr läuft seit 04,01.11 planmäßig 
o Probleme bereitet noch die Bewertung der Straßen. Zur Zeit wird im 3. Lauf 

die Bewertung durch Herrn Schäfer überarbeitet. 
o die internen Arbeitsabläufe wurden an die Anforderungen von Doppik 

angepasst. 
o der Haushaltsentwurf für 2011 wird frühestens im März kommen. 



• die Mitglieder des FA nehmen die Informationen zur Kenntnis. Weitergehende Fragen 
werden nicht gestellt. 

 
TOP 3: Sonstiges 

• auf Anfrage bestätigte Frau Koeppen, dass noch keine Bescheide für die durch den 
MAWV nachträglich erhobenen Wasser/Abwasser - Anschlussbeiträge für 
Altanschließer vorliegen. 

 
Die Sitzung wurde gegen 20:00 Uhr beendet. 
 
 
 
A. Scholz 
Vorsitzender Finanzausschuss 


